



## **Bolivia avanza de manera soberana en la industrialización del litio**



# Bolivia y Rusia firman el primer contrato para la extracción directa de litio en el salar de Uyuni

Con la nueva factoría se producirán hasta 14.000 toneladas de carbonatación de litio en fases graduales. Arce ratificó la decisión de industrializar de manera soberana el recurso.

## REDACCIÓN CENTRAL

Bolivia avanza de manera soberana en la industrialización de litio luego de la firma del primer contrato de Asociación Accidental entre Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) y la empresa Uranium One Group de Rusia, para la implementación de una planta de extracción directa de litio (EDL) en el salar de Uyuni, Potosí, donde se producirán hasta 14.000 toneladas de carbonatación de litio.

El Presidente en el homenaje a Cochabamba.  
// FOTO: COMUNICACIÓN PRESIDENCIAL





de materia prima (litio) en más de 80%, mucho más eficiente que lo obtenido mediante las piscinas de evaporación, que apenas llegan al 12%. También reducirá a horas lo que actualmente tarda meses.

**ARCE REMITE EL PROYECTO DEL CONTRATO A LA ASAMBLEA Y PIDE PATRIOTISMO**

El presidente Luis Arce remitió a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) el proyecto de contrario de asociación accidental entre Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) y la empresa Uranium One Group de Rusia, para la implementación de una planta de extracción directa de litio (EDL) en el salar de Uyuni, Potosí.

“Siguiendo la propia Constitución Política del Estado, este contrato va a ser remitido a la Asamblea Legislativa para su correspondiente tratamiento, ahí esperamos el concurso, el patriotismo y la decidida participación de todos los asambleístas nacionales para que podamos acelerar la aprobación del contrato que va a beneficiar a nuestro país”, enfatizó el Jefe de Estado.

La construcción de la nueva planta con tecnología de EDL iniciará una vez que el contrato suscrito sea aprobado en la Asamblea Legislativa.

En 2023, el Gobierno nacional informó que Bolivia aumentó los recursos de litio de 21 millones de toneladas (t) a más de 23 millones de t existentes en los salares de Uyuni y Pastos Grandes, en Potosí, y Coipasa, en Oruro.

Con este mineral, el presidente Arce espera consolidar 42 industrias de litio en Potosí y Oruro. Este metal ahora es una de las “mercancías más preciadas” en el mundo ante la necesidad de un cambio tecnológico a causa de las crisis climática y energética.

De acuerdo con la Embajada de Rusia, en una entrevista con los medios estatales, enfatizó en que el país ruso respetará las normas soberanas que adopta el Gobierno boliviano para industrializar el litio.

Además, el compromiso de cuidar el medioambiente del salar de Uyuni, como establecen las normas y en este sentido se trabaja con universitarios y toda la comunidad potosina, que será la beneficiaria directa del desarrollo de este metal.

“Bolivia ha decidido clara y soberanamente entrar a la etapa de la industrialización del litio boliviano y que todos nuestros recursos naturales vayan a beneficiar a cada una de las y los bolivianos”, dijo el Presidente durante la firma del contrato en la Casa Grande del Pueblo en La Paz.

El documento fue suscrito por el presidente de la estatal, Omar Alarcón, y la representante legal de la firma rusa, Larisa Lysova, en la Casa Grande del Pueblo, en presencia del presidente Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca, el ministro de Hidrocarburos y Energías, Alejandro Gallardo, autoridades y representantes de organizaciones sociales.

Con esta firma, Bolivia da un paso fundamental en la industrialización del litio porque con esta planta industrial de extracción directa del mineral producirá hasta 14.000 toneladas de carbonato de litio y generará ingresos económicos importantes para la región y para el país, informó YLB.

“En un día muy importante para el país, hoy firmamos el primer contrato de Asociación Ac-

cidental entre Yacimientos de Litio Bolivianos y la empresa Uranium One Group de Rusia, para la implementación de una planta de extracción directa de litio y carbonatación de litio, que nos permitirá producir carbonato de litio grado batería en nuestro salar de Uyuni, Potosí”, remarcó el mandatario boliviano.

**DETALLES**

El presidente de YLB, Omar Alarcón, indicó que la planta será emplazada en cercanías del campamento de la empresa estatal, en el sector de Llipi, con una inversión aproximada de \$us 976 millones, además producirá carbonato de litio grado batería certificado, mediante fases y etapas de escalamiento hasta llegar a las 14.000 toneladas métricas anuales.

La factoría arrancará gradualmente y comprende tres etapas para llegar a producir 14 mil toneladas de carbonato de litio.

Entre las ventajas que permite la tecnología de extracción directa está la alta recuperación



Un cartel sobre Potosí.  
// FOTO: COMUNICACIÓN PRESIDENCIAL



Organizaciones de Potosí y autoridades nacionales en la firma del contrato para la planta de litio de EDL en la Casa Grande del Pueblo.  
// FOTO: COMUNICACIÓN PRESIDENCIAL



**Lucho Arce**  
702 mil seguidores • 6 seguidos  
Lucho Arce

**Luis Alberto Arce Catacora**  
59 following -245.1K followers  
@LuchoXBolivia

**luchoxbolivia**  
41.3K seguidores - 386.3K me gusta  
Lucho Arce

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
8:31 p. m. · 12 de septiembre 2024 · 2.344 Me gusta

Sobrevolamos en aviones Hércules las zonas afectadas por los incendios en Santa Cruz para realizar las primeras descargas de los contenedores de agua aéreos, una nueva estrategia que nos permitirá ejecutar un trabajo más efectivo desde el aire para apagar incendios.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
6:31 p. m. · 12 de septiembre 2024 · 1.344 Me gusta

Hoy participamos en el Primer Simposio Internacional "Diálogos intercienfíficos sobre la hoja de coca". Nuestra hoja sagrada nos invita a sanar las heridas del pasado y construir un presente de esperanza, donde la verdad y la solidaridad guíen nuestro camino. La liberación de la hoja de coca es la liberación de nuestras conciencias y de nuestras comunidades. Unamos nuestras fuerzas, no para dividirnos, sino para integrarnos en un nuevo amanecer de hermandad y equilibrio.  
¡Jallalla la hoja de coca!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
9:44 p. m. · 11 de septiembre 2024 · 2.277 Me gusta

Seguimos trabajando por el deporte boliviano. Hoy lanzamos la convocatoria de nuestro Proyecto de Incentivos de Alto Rendimiento "Sueño Bicentenario", que beneficiará a 100 jóvenes deportistas y atletas de nuestro país, para que nos representen con la mejor preparación en eventos internacionales. Estamos destinando más de Bs 20 millones para hacer realidad esta iniciativa.

La convocatoria está abierta del 11 al 24 de septiembre. Después de un proceso de selección, a cargo de una comisión técnica en la que participarán federaciones de diversas disciplinas del país, los atletas seleccionados recibirán el incentivo económico mensual para garantizar su preparación física, mejorar sus marcas, tiempos y registros deportivos.

Nuestros deportistas deben cumplir ciertos requisitos para disciplinas individuales y de conjunto, llenando el formulario disponible en el siguiente enlace: <https://fordep.minsalud.gob.bo/>, a través del Ministerio de Salud y Deportes Bolivia

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
8:31 p. m. · 10 de septiembre 2024 · 2.344 Me gusta

¡Bolivia gana e ilusional! Felicitamos al cuerpo técnico y a los jugadores de nuestra Selección Boliviana de Fútbol, que hoy le dieron una alegría al pueblo boliviano consiguiendo un histórico triunfo 2 a 1 frente a Chile en condición de visitante, terminando así con una larga racha de 31 años sin poder ganar en el exterior dentro de las eliminatorias mundialistas.  
¡Que viva Bolivia!  
¡Vamos por más!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
8:31 p. m. · 10 de septiembre 2024 · 2.344 Me gusta

Hoy recorrimos varias provincias y municipios de nuestra querida Llajta, para entregar importantes obras en favor de nuestro pueblo. Ahora es el turno de la ciudad cochabambina, donde inauguramos 10 proyectos de unidades habitacionales concluidas, que en total suman 438 viviendas dignas que entregamos con mucho cariño en favor de nuestras hermanas y hermanos de esta bella tierra.

Hoy hacemos realidad el sueño de tener una casa propia, especialmente de nuestras familias más humildes, con lo que ratificamos nuestro firme compromiso de seguir trabajando por el pueblo boliviano. ¡Muchas felicidades!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) ✓  
9:44 p. m. · 10 de septiembre 2024 · 2.277 Me gusta

Hoy llegamos al municipio de Arani, en Cochabamba, para entregar tres importantes obras, como el Sistema de Distribución de Gas Natural, viviendas dignas en favor de las familias más humildes y el Proyecto de Pavimento Rígido de las calles urbanas de esta bella región.

Estamos convencidos de que la única vía que tenemos para garantizar una mejor calidad de vida para las y los bolivianos, es continuar trabajando y seguir haciendo las cosas bien. Por ello, con cariño, en el mes aniversario de nuestra querida Cochabamba, inauguramos estas obras en beneficio de las y los cochabambinos.